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      Аннотация

    
        
          Тема выпускной квалификационной работы: «Двойной резонанс в рамановском рассеянии света с испусканием оптического фонона в квантовых ямах (Cd, Mn)Te». Целью этой работы являлось исследование двойного резонанса рамановского рассеяния света с испусканием продольного оптического (LO) фонона в квантовой яме из разбавленного магнитного полупроводника CdMnTe/CdMgMnTe, выращенной методом молекулярно-пучковой эпитаксии. В ходе работы были проведены исследования спектров вторичного излучения квантовой ямы при возбуждении в условиях выходного и двойного резонанса в рамановском рассеянии света с испусканием LO фонона при приложении внешних магнитных полей до 3 Тл в геометрии Фарадея и Фойгта при температуре 1.5 K. Было обнаружено резонансное увеличение интенсивности LO сигнала в геометрии Фарадея в поле около 0.4 Тл при возбуждении σ− светом, а детектировании σ+ светом. В геометрии Фойгта интенсивность LO сигнала уменьшалась с приложением магнитного поля и резонансного увеличения сигнала не наблюдалось в диапазоне исследуемых магнитных полей.  Из соображений сохранения энергии, было установлено несколько резонансных магнитных полей в геометрии Фарадея и Фойгта. Тем не менее, было обнаружено что двойной резонанс рамановского рассеяния света с испусканием LO фонона происходит в геометрии Фарадея только в том случае, когда энергетическое расстояние между дырочными состояниями в электронных возбуждениях участвующих в двойном резонансе равно энергии LO фонона.
        

        
          The subject of the graduate qualification work is: “Double resonance Raman scattering with LO phonon creation in (Cd, Mn)Te quantum well”. This work is concerned with investigating double resonance Raman scattering with LO phonon creation in dilute magnetic semiconductor quantum well CdMnTe/CdMgMnTe, which was grown using a molecular beam epitaxy method. A series of secondary emission spectra from the quantum well were measured under Raman scattering double resonance conditions in magnetic fields ranging from 0 to 3 T in Faraday and Voigt geometries and under the temperature of 1.5 K. In Faraday geometry, an eightfold increase in σ+ LO peak intensity appeared when the sample was excited with σ− light in a magnetic field of 0.4 T. In Voigt geometry, the intensity of LO phonon signal decreased with magnetic field, and there was no apparent resonance. The set of magnetic fields satisfying the resonant conditions were established in Faraday and Voigt geometries by employing energy conservation principles. Nevertheless, Raman scattering with LO phonon creation only occurred in Faraday geometry when the energy difference between hole levels of electronic excitations, participating in double resonance, was equal to the LO phonon energy.
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